



Geestland, dem 27. Mai 2019

Urgestein nimmt Abschied vom Langener Wochenmarkt

Eier und Kartoffeln wechseln den Besitzer. Dazu gibt es noch einen flapsigen Spruch oder einen lieben Gruß. Lüder Moneke ist Marktbeschicker durch und durch. Seit 1982 steht der Elmloher mit seinem Stand auf dem Wochenmarkt in Langen. Doch nun ist Schluss. Am vergangenen Freitag räumte er um 12:00 Uhr ein letztes Mal seine Ausrüstung in den Anhänger.

„Es war eine tolle Zeit“, schwärmt Lüder Moneke. „Ich hatte großartige Kundschaft und zu meinen Stammkunden immer ein gutes Verhältnis. Andernfalls hätte ich das auch nicht so lange gemacht.“

Vor genau 40 Jahren begann die Wochenmarktkarriere des Landwirts. Zuerst nur mittwochs und samstags in Leherheide, nach drei Jahren dann auch in Langen.

„Hier bin ich irgendwie hängen geblieben“, lacht Lüder Moneke.

Mit seinem Eier- und Kartoffelstand zog der Elmloher 1987 zusammen mit dem Wochenmarkt vom Mittelfeldweg ins Lindenhof-Center um. Nun brachte er hier seine Produkte an Mann und Frau. Neben einer Hilfe unterstützte ihn seit vier Jahren auch seine Ehefrau Gisela. Lüder Monekes Credo: Immer da sein.

„Ich habe hier nur ganz selten gefehlt. Meine Kunden sollten sich auf mich verlassen können.“

Ab Freitag, den 31. Mai steht Detlef Haas aus Sievern an Lüder Monekes Stelle auf dem Langener Wochenmarkt. Seinem Nachfolger wünscht der Wochenmarktveteran alles Gute.

Foto (v. l. n. r.):

Gisela Rohde-Moneke und Lüder Moneke verabschiedeten sich vom Langener Wochenmarkt. Anja Heins von der Stadt Geestland verabschiedet beide mit einem Blumengruß.

Foto: Matthias Wittschieben, © Stadt Geestland

Stadt Geestland

Geestland ist eine innovative Stadt im Norden Niedersachsens. Sie besteht aus 16 Ortschaften und ist mit 356 km² die zweitgrößte Flächenkommune des Bundeslandes sowie die zehntgrößte Deutschlands. Geestland ist 2015 aus der Fusion der Stadt Langen und der Samtgemeinde Bederkesa entstanden. Die Kommune hat knapp 33.000 Einwohner. Die Verwaltung beschäftigt rund 500 Mitarbeiter. Bürgermeister ist Thorsten Krüger (SPD).

Nachhaltigkeit ist in Geestland Handlungsmaxime. Die Stadt Geestland beschränkt sich dabei nicht nur auf einzelne Kriterien der 17 SDGs der UN, sondern sieht die Verantwortlichkeit ihres Handelns ganzheitlich. Seit 2008 ist die Entwicklung der vielen Facetten dieses Themengebietes ein kontinuierlicher Prozess, dem sich die Stadt intensiv widmet. Geestland wurde für sein Engagement unter anderem mit dem Deutschen Nachhaltigkeitspreis 2018 und dem Deutschen Lokalen Nachhaltigkeitspreis Zeitzeichen ausgezeichnet.

